



Entreprenariat

DES MINES, IL EN A FAIT SA CARRIÈRE

Étienne LE GOFF (Géologie, 2009) nous raconte son aventure.

★ NAISSANCE D'UNE PASSION

Ma passion pour la géologie a commencé très tôt lorsque mon oncle géologue m'offrit quelques roches. Sa collection de minéraux et sa capacité d'analyse des paysages lors de simples ballades m'ont toujours captivé. J'ai commencé également une collection assez tôt, tout d'abord par curiosité en ramassant de simples cailloux jusqu'à la recherche, un peu plus poussée, avec un marteau... En plus de la géologie, j'ai toujours été intéressé par le monde de l'industrie et la création d'entreprise.

★ DES STAGES ENRICHISSANTS

J'ai eu l'opportunité de faire mon stage de 3^e année dans une compagnie d'exploration québécoise en Tanzanie. Je me suis retrouvé à décrire des carottes de forage et à compiler les données géologiques tout en gérant une équipe de techniciens locaux. Ce qu'il faut dans le domaine de l'exploration minière, comme dans beaucoup d'autres domaines en géologie, c'est être autonome, rigoureux et avoir une bonne capacité d'analyse et de sens critique. En 2009, pour mon stage de fin d'étude, je me suis orienté vers le traitement d'images satellites. Le but était d'acquérir d'autres compétences, tout en testant le domaine para-



Etienne LE GOFF
(Géologie, 2009).



EMPLOI



www.gexplore.fr

pétrolier. Ce stage, très différent du premier, m'a permis d'élargir mon champ de compétences.

★ LE CHOIX DE L'EXPATRIATION

À la fin de mes études, j'étais particulièrement motivé pour travailler dans l'exploration minière. J'ai donc accepté un poste d'ingénieur géologue en Tanzanie. Le choix de travailler en expatriation a été l'objet de compromis avec ma femme [NDLR : **Julie LE GOFF TAQUET (Géologie, 2009)**] pour concilier vie professionnelle et personnelle (le fait qu'elle soit également géologue a beaucoup facilité la démarche!). J'effectue des rotations relativement courtes dans l'optique, qu'un jour, je pourrais monter une entreprise d'exploration en France. Il est également important, lorsque l'on veut faire de l'expatriation, d'avoir une expérience professionnelle en France, pour être conscient des avantages et des inconvénients de cette situation.

★ L'EXPÉRIENCE DE L'ENTREPRENARIAT

En 2012, avec deux associés, nous avons décidé de créer la société GexplOre. C'est une compagnie de services à l'exploration minérale, pour mutualiser les compétences, tout en développant des outils novateurs pour l'exploration. Je suis Chef de projet et Responsable R&D. Dans l'exploration, on fait de tout ! Les petites compagnies n'ont pas les moyens d'avoir un géophysicien, un pétrographe, un géologue, un géomaticien... alors il faut savoir passer d'une compétence à l'autre et faire le lien entre les différentes spécialités. J'organise et je gère des équipes sur le terrain avec des missions telles que la cartographie géologique, le suivi de forage, la prospection géochimique, la prospection géophysique... Ce travail me plaît énormément car il permet de concilier les compétences techniques et humaines. Je trouve que la partie management d'équipe en Afrique est vraiment très enrichissante.



★ UNE PETITE ANECDOTE

Les premières semaines en Afrique ont été riches en expériences et en anecdotes culturelles. Lorsque l'on organisait des réunions, les géologues arrivaient systématiquement en retard de plusieurs heures, ce qui, pour un jeune européen, était particulièrement frustrant. Un de mes géologues m'a dit un jour : « *nous avons le temps et vous avez la montre!* » Cette phrase m'a fait prendre conscience que l'importance que l'on attache au temps en Europe est loin d'être universelle. Parfois, il faut savoir vraiment relativiser nos attentes par rapport au contexte et à l'objectif. Résultat, j'ai résolu le problème : aujourd'hui je demande aux personnes d'arriver à une date et je fais le meeting le lendemain !

★ ET APRÈS...

Pour l'instant, je suis loin d'avoir fait le tour de mon métier. Mon objectif pour l'avenir est d'acquérir d'autres compétences transverses. La prospection minière et le monde de l'entrepreneuriat me plaisent beaucoup, alors pourquoi pas, un jour, participer à la création d'une compagnie d'exploration !

Propos recueillis par **Cyrielle DUMONT,**
(Géologie, 2010)
Administratrice AIAE

◀◀ // // // // // // // //
Mon objectif pour l'avenir est d'acquérir d'autres compétences transverses. La prospection minière et le monde de l'entrepreneuriat me plaisent beaucoup, alors pourquoi pas, un jour, participer à la création d'une compagnie d'exploration ! »

